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(Vidéos) : Des vœux en veux-tu en voilà

Alors  qu’il  ne reste plus que quelques jours  pour présenter  ses  vœux,  cette  année a  été
marquée, crise sanitaire oblige, par une multiplication des vidéos des élus du Vaucluse pour
célébrer 2022. Nous vous proposons une séance de rattrapage de ces ‘e-cérémonies’ en vous
présentant celles dont nous avons été tenus informés.

Des vœux qui, cette année, ont débuté dès le 31 décembre avec Pierre Gonzalvez, maire de l’Isle-sur-la-
Sorgue.

Dans la foulée, le 1er janvier, ont suivi ceux de Thierry Lagneau, maire de Sorgues et premier vice-
président du Conseil départemental de Vaucluse.

Jean-François Périlhou, prendra la suite le 7 janvier, en s’adressant à ses administrés en tant que maire
de Vaison-la-Romaine.

Le 11 janvier, Dominique Santoni, nouvelle présidente du Conseil départemental de Vaucluse depuis l’été
dernier, publiait à son tour une vidéo pour célébrer cette nouvelle année.

Après, le 12 janvier, Christian Gros, maire de Monteux, est intervenu lors d’une interview filmée de près
de 24 minutes. Egalement président de la communauté de communes des Sorgues du Comtat, ce dernier
renouvellera l’exercice des vœux au nom de l’intercommunalité le 17 janvier.

Toujours le 12, la Cove a lancé la diffusion d’un clip de 1mn55 où Jacqueline Bouyac souhaite une très
belle année à venir sans apparaître dans la vidéo.

Le député de la 3e circonscription, Adrien Morenas, présentait également ses vœux face caméra.

Le sénateur Alain Milon s’est exprimé sur les enjeux qui nous attendent à travers une vidéo publiée sur
Facebook.

Le 14 janvier dernier c’est ensuite Anthony Zilio, maire de Bollène, qui s’est prêté à l’exercice dans une
vidéo de 3mn07.

https://www.youtube.com/watch?v=1OJq8UDuim4
https://www.youtube.com/watch?v=ZbkyeUr2BZ4
https://www.youtube.com/watch?v=B4vWZF1hZog
https://www.youtube.com/watch?v=DqgN3E8eVik
https://www.youtube.com/watch?v=BUuENRMtuow
https://www.youtube.com/watch?v=BUuENRMtuow
https://www.youtube.com/watch?v=b-7vXeBMAHA
https://www.youtube.com/watch?v=GE2hMLYaUxQ
https://www.facebook.com/morenas.adrien/
https://www.facebook.com/alainmilonsenat/videos/1117364252411692/
https://www.youtube.com/watch?v=zOUu3eSSjxg
https://www.youtube.com/watch?v=zOUu3eSSjxg
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Vœux en cascade pour Avignon
En attendant les vœux au monde économique, axés cette année sur la thématique du commerce, Cécile
Helle, maire d’Avignon, a fait le tour des quartiers pour proposer des vœux à la carte.

Vœux au quartier Ouest aux côtés de Frédérique Corcoral, adjointe au maire.

Vœux aux populations du quartier Nord Rocade en compagnie de Julien De Benito, adjoint au maire.
Vœux aux habitants du quartier Nord avec Kader Belhadj, adjoint au maire.
Vœux au quartier Sud-Rocade avec Isabelle Labrot, adjointe au maire déléguée au quartier Sud Rocade
et au projet de NPNRU.
Vœux aux habitants du quartier de Saint-Chamand avec Amy Mazari-Allel, adjointe au maire.
Vœux concernant le quartier des îles Barthelasse et Piot en compagnie de Jean-Marc Bluy, adjoint au
maire délégué au quartier Centre-Ville et aux îles Barthelasse et Piot ainsi qu’à l’habitat/logement.
Vœux destinés au centre-ville de la cité des papes en présence Jean-Marc Bluy adjoint au maire.
Vœux pour le quartier de Montfavet en compagnie de Laure Minssen, adjointe au maire.
Vœux au quartier Est avec Martine Clavel, adjointe au maire déléguée au quartier Est et aux enjeux de
santé publique.

A cela s’ajoute les vœux à l’attention des acteurs sportifs de la Ville avec Zinèbe Haddaoui, adjointe au
maire Déléguée à la ville fraternelle (vivre ensemble : jeune, famille, seniors, intergénérationnel), active
et sportive.

2022 avec les décideurs du territoire
Faute de possibilité de se réunir en présentiel en raison des contraintes sanitaires, les décideurs et
autres  acteurs  économiques  du  département  ont  aussi  privilégié  ce  mode  de  communication  pour
présenter leurs vœux 2022.

C’est notamment le cas avec Grand delta habitat et Axedia, dont le président, Michel Gontard, ainsi que
le directeur général, Xavier Sordelet, ont évoqué le bilan de l’année écoulée et les perspectives 2022 de
la plus grande coopérative HLM de France.

Même canal de communication pour les vœux de Benoît Mathieu, président du Min de Cavaillon.

L.G.

https://youtu.be/ho-K0Ij04v0
https://www.youtube.com/watch?v=znso9Kfelvg
https://www.youtube.com/watch?v=iwFhvaqxgnA
https://www.youtube.com/watch?v=FWlc8LktCAU
https://www.youtube.com/watch?v=1mbQ5EvpKA4
https://www.youtube.com/watch?v=ZbkyeUr2BZ4
https://www.youtube.com/watch?v=VwkvqYJsL14
https://www.youtube.com/watch?v=WAaLv-2ziM8
https://www.youtube.com/watch?v=rm-LO7vbxZ8
https://www.youtube.com/watch?v=-GhJs0gnjjs
https://www.youtube.com/watch?v=pRaVp1hqXAE
https://www.facebook.com/watch/?v=640914373778958&ref=sharing
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Sorgues, Etable Cowork, Apéro-
entrepreneurs ce soir !

Ludwig Ferren de la  Nowhere entreprise propose un apéro-entrepreneurs ce soir,  jeudi  6
janvier de 19h à 21h à l’Etable Cowork, 771 avenue Marc Lepoutre à Sorgues.

Quoi-qu’est-ce ?
L’Apéro-entrepreneurs, Pourquoi ? Parce que vous avez fait le choix d’être entrepreneur mais pas seul.
Comment ? Juste venir au moins 30 mn pour papoter avec les autres entreprises ou salariés. Combien ?
Ça va coûter 30 mn loin de ton canapé, de Netflix un soir de Mistral.
MH

Le sénateur Lucien Stanzione vent debout
contre les suppressions des guichets de gares
SNCF

Dans un courrier adressé à Jean-Baptiste Djebbari, Ministre délégué chargé des Transports, et à Renaud
Muselier, Président de la Région PACA, Lucien Stanzione, sénateur du Vaucluse prend faits et causes de
plusieurs organisations des personnels de la SNCF très inquiets de la publication du nouveau schéma de
distribution présenté par la direction TER PACA de la SNCF qui aggravera les suppressions de service,
tout particulièrement dans plusieurs gares du Vaucluse.

Ainsi, les guichets des gares de Bollène, Sorgues, et Carpentras seraient supprimés et le service public
ferroviaire dans le Nord du département perdrait tous ses emplois d’accueil, d’information, et de vente
avec seulement deux seuls guichets conservés en gares d’Avignon et d’Orange.

«Si ce projet était mis en œuvre, il s’agirait d’un nouveau pas vers la déshumanisation des services
publics,  outre  des  conséquences  négatives  en  termes  d’emplois,  certifie  le  sénateur  Stanzione  qui
demande au Ministre délégué chargé des Transports et au Président de la Région d’user de leur influence
pour que la direction de la SNCF revienne sur ce néfaste projet.

https://www.nowhere-entreprise.com/
https://www.etable-cowork.com/
https://www.facebook.com/events/353149039506829
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MH

Sorgues : la crèche géante est de retour

Après avoir été annulée l’an dernier pour cause de restrictions sanitaires, la crèche géante de Sorgues
est de nouveau exposée cette année à partir du samedi 27 novembre. Jusqu’au 31 décembre 2021, ce
village provençal, installé au cœur du Centre administratif, ravira les milliers de curieux qui viennent
l’admirer chaque année. Fruit d’un travail minutieux et de beaucoup de passion, cette crèche réalisée par
Alain Marie attire plus 7 000 visiteurs chaque année. Elle réunit plus de 150 santons artisanaux mis en
scène dans un décor de 55 m² représentant un village provençal traditionnel avec maisons, édifices,
paysages naturels…
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Du lundi au vendredi | 9h-12h et 14h-18h
Samedi et dimanche | 10h-12h et 14h-18h
Centre administratif de Sorgues /Gratuit

L’IMCA a pris ses quartiers à Sorgues

L’Imca (Institut des métiers de la communication audiovisuelle) est désormais bien installé à
Sorgues. Implanté place des Corps-Saints à Avignon depuis 1995, l’Institut présidé par Alain
Glasberg et dirigé par Nayma Diaf était trop à l’étroit dans ses 200m2 de locaux en intra-
muros.

Après Arles, Nîmes, Avignon, c’est à Sorgues qu’une nouvelle page s’écrit. Toute l’équipe de l’IMCA s’est
mobilisée  pour  accueillir  ses  convives  à  l’inauguration  de  ses  nouveaux  locaux.  Au  programme  :
présentation, information, diffusions, visite, démonstrations au studio, fond vert, régie, captations… La
structure spécialisée vient ainsi de rejoindre le boulevard Roger-Ricca où son équipe de près d’une
dizaine de permanent et d’une quinzaine d’intervenants y enseignera les métiers de l’audiovisuel, de

https://imca-provence.com/
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l’écriture de scénario dans un espace de 500m2.

Lire aussi : L’Imca va quitter Avignon pour Sorgues

L’Imca forme une centaine de personnes par an lors de sessions plus ou moins longues allant de quelques
jours  à  plusieurs  mois.  Ses  formations  dans  l’audiovisuel,  polyvalentes  et  généralistes,  permettent
notamment d’acquérir les bases indispensables pour ensuite aborder les innovations technologiques dans
le  secteur  de  l’audiovisuel  (la  webvidéo,  images  embarquées,  réalité  augmentée,  mapping,  360°,
hologramme, son directionnel).  Depuis sa création, l’Imca a formé plus de 2 500 professionnels de
l’audiovisuel. Retour en photos de l’inauguration.

Crédit photo: IMCA

https://www.echodumardi.com/actualite/limca-va-quitter-avignon-pour-sorgues/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Crédit photo: IMCA

Grand Delta Habitat, ‘Reconnaître la qualité
de travail des entreprises’

Grand Delta Habitat a remis ses trophées à 39 entreprises intervenues sur les chantiers de
l’aménageur, constructeur et bailleur privé. La coopérative aux 155M€ d’investissement et aux
22 000 logements ambitionne de déployer sa construction ‘maison’ et livrera 449 logements en
2022. Son terrain de jeux ? Après le Vaucluse et le Gard, le Var et les Alpes Maritimes.

39 entreprises du Vaucluse, du Gard et des Bouches-du-Rhône ont été félicitées pour leur haut niveau
d’intervention sur les chantiers de Grand Delta Habitat, coopérative d’aménagement, de construction,
bailleur social et syndic, privé intervenant en Occitanie, en Auvergne-Rhône-Alpes et en Provence-Alpes-
Côte d’Azur. Michel Gontard, président de Grand Delta Habitat aux côtés des Fédérations du bâtiment et
des travaux publics des trois départements, voulait ainsi honorer les pépites des trois territoires. Une
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centaine de personnes s’est rendue au rendez-vous fixé au Novotel Avignon Nord à Sorgues, le 10
novembre.

Honorer les pépites

«L’évaluation  et  la  labellisation  des  entreprises  a  pour  but  d’améliorer  la  collaboration  entre  les
entreprises  et  les  fédérations  professionnelles  a  rappelé  Xavier  Sordelet,  directeur-général  de  la
coopérative,  de valoriser notre partenariat  avec elles via un label  personnalisé et  ainsi  encourager
l’excellence dans la réalisation des travaux et la conduite de chantier.»  

Xavier Sordelet, directeur-général de Grand Delta Habitat

Travailler en local

«Nous souhaitons travailler en local parce que c’est dans nos gènes assure Xavier Sordelet : architectes,
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géomètres, bureaux d’étude, entreprises. Ça ne marche pas tout le temps mais nous y arrivons à 80, 90%.
Vous  qui  êtes  sur  le  terrain  collectez  de  nombreuses  informations,  en  nous  en  faisant  part,  vous
permettrez davantage d’opérations en maîtrise d’ouvrage direct, ce que ne permet pas toujours la Vefa
(Vente en état futur d’achèvement) avec ses sous-traitants. Nous sommes historiquement Vauclusiens,
puis nous sommes passés au Gard, dans les Bouches-du-Rhône réalisant, en 10 ans, de 100 à 3 000
logements, pour atteindre dorénavant le Var et les Alpes Maritimes. Notre triangle d’intervention ?
Montélimar, Montpellier, Nice où nous ouvrirons bientôt notre 9e agence.»

Valoriser la qualité d’exécution du travail

«Nous voulions instaurer les bases solides d’un partenariat qualitatif, relate Michel Gontard, président de
GDH, poser les bases solides d’une possible récurrence ce qui nous permettait de consolider notre
proximité avec les entreprises locales. C’est en échangeant avec Jean-Yves Chemin, alors président de la
Fédération du BTP 84, en 2015, que l’idée a germé mais nous voulions d’abord en éprouver la pertinence
et établir  une réglementation conforme à une déontologie partagée. L’idée s’est révélée juste.  Une
démarche, qui, à notre connaissance, n’a pas été reprise ailleurs.»

De la place pour tout le monde

«Dans le bâtiment, il y a des mastodontes qui labourent profondément sur de grands espaces et il y a des
petites pépites qui répondent à la demande avec créativité, rapidité et qualité, a détaillé Michel Gontard.
A notre échelle, nous avons besoin les uns des autres. Notre échelle ? Ce sont 22 000 logements dont des
travaux d’entretien,  de maintenance et  de requalification qui  réclament un travail  d’adaptation,  de
modernisation, et d’innovation que les entreprises locales peuvent apporter.»
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Michel Gontard, président de Grand Delta Habitat

A vos côtés, même en temps de Covid

«Lors de la pandémie, vos fédérations nous ont demandé de ne pas appliquer les pénalités de retard sur
les chantiers –dues au Covid- et posé la problématique la hausse des prix des matériaux. Notre Conseil
d’administration a répondu favorablement à ces demandes, notamment, en les examinant, au cas par cas
et en abondant le prix des matériaux. Je ne sais pas si cette initiative a été suivie, ailleurs, dans le secteur
privé.»

Et si vous deveniez apporteurs d’affaires pour le foncier ?

«Je m’adresse là à vous, entreprises et représentants des trois Fédérations du bâtiment et des travaux
publics  du Vaucluse,  du Gard et  des  Bouches-du-Rhône qui  nous avez rejoints.  Nous sommes très
interdépendants les uns des autres et nous aimerions que vous deveniez nos apporteurs d’affaires pour
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trouver du foncier. Notre ambition depuis le début, et c’est très dur, est de faire de la maîtrise d’ouvrage
directe  mais,  sans  foncier,  nous  sommes  obligés  de  passer  par  la  Vefa  (Vente  en  état  futur
d’achèvement).»

Christian Pons, Président de la Fédération du Bâtiment et des travaux publics du Vaucluse

Changer de paradigme

«Je  me  réjouis  de  ce  partenariat  et  de  cette  initiative  exceptionnelle,  a  témoigné  Christian  Pons,
président de la Fédé BTP 84. Mon combat depuis 40 ans ? On arrive, on construit, on s’en va comme si
nous étions des hommes de l’éphémère. Notre réputation à l’école ? Tu n’’es pas bon élève ? Tu iras
travailler dans le BTP ! Tout cela est faux. J’aime cette initiative de la remise des trophées parce qu’elle
met à l’honneur les hommes et les femmes de nos métiers. J’ai sollicité le président Gontard lorsque la
profession traversait des difficultés. Il a toujours été le premier à répondre présent et à nous tendre la
main. J’aimerais que les autres maîtres d’ouvrage privés tiennent, pour exemple, cette initiative ce qui
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n’a pas été le cas, au contraire des maîtres d’ouvrages publics qui, en Vaucluse, nous ont soutenus. Merci
à Michel Gontard et à Xavier Sordelet pour cette solidarité, ensemble nous aurons à relever d’autres
défis. Bravo à tous les collègues présents qui tirent le métier par le haut. Le meilleur signe ? qu’il y ait de
plus en plus d’entreprises labellisées.»

Les chiffres 2020

Grand Delta Habitat ? Ce sont 155M€ investis ; 124M€ de chiffre d’affaires ; 51 000 personnes logées ;
21 102 logements (22 000 en 2021) ; 7 694 lots en gestion de syndic ; 954 logements livrés ; 360
collaborateurs ; 142 communes partenaires ; 115 ventes ; 99,4% de recouvrement ; 1,31% de logements
vacants.

Les perspectives 2022

449 logements ont été livrés et 812 sont à venir. 14 réhabilitations sont programmées : à Avignon : Les
Douanes, Souspirous et Pont-des-deux-eaux ; Bédarrides : le Village ; Entraigues-sur-la-Sorgue : Les
Peyssonnières ; Châteuneuf-du-Pape : Bois de Ville 1. L’Isle-sur-la-Sorgue : les Capucins ; Jonquières :
Place Racine ; Montpellier : Rue Henri Fabre ; Nice : 20 et 21, rue Catinat ; Nîmes : 26, rue des Bons
enfants ; Orange : La Croix rouge et Vedène : la résidence Ponte. En accession : Opération Mon appart
Oléa 3 à Morières-lès-Avignon ; Avenue Georges Houot à Avignon et la Papaille à Istres.

Les projets

Il y en a 9. L’opération ‘Mon terrain’ et la Barthalière 2 à l’Isle-sur-la-Sorgue ; ‘Mon terrain’ à la Combe
Chazet aux Angles ; ‘Mon terrain’ avec Axédia, Ingrounmele à Jonquières ; ‘Mon terrain’, les Santolines à
Rochefort-du-Gard ; ‘Mon terrain’ avec Axé&dia à Plan d’Orgon, route de Marseille ; ‘Mon terrain’ route
Joffre à Villeneuve-lès-Avignon ; ‘Mon terrain’ rue des Frères mineurs à Eyguières ; ‘Mon terrain’ à
Brignoles et ‘Mon terrain’ Raymond Lorho à Orange.

Labellisation des entreprises, comment ça marche ?

La labellisation est un référencement auprès de GDH. Ce qui est évalué ? Tous les types de travaux : la
construction, la réhabilitation, l’aménagement, l’entretien et la maintenance du patrimoine. Les critères
d’évaluation ? Le respect des délais, la qualité des ouvrages et des travaux, la qualité d’intervention en
phase garantie de parfait achèvement, le respect des procédures de sécurité et de santé.
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Les entreprises Vauclusiennes récompensées pour l’excellence de l’exécution de leur travail

La grille d’évaluation

La notation est la même que pour les appels d’offre allant de 0 à 3, zéro étant très insatisfaisant et 3 très
satisfaisant  en  passant  par  1  insatisfaisant  et  2  satisfaisant.  Les  notes  sont  communiquées  aux
entreprises et peuvent être contestées auprès de GDH et des Fédérations du bâtiment et des travaux
publics concernées.

A quoi ça sert ?

La labellisation de l’entreprise entraîne la réduction des délais de paiement à 15 jours dès réception de la
facture ; une simplification administrative des appels d’offre ; la remise d’un pack communication destiné
aux entreprises pour leurs locaux et véhicules ; la remise d’un prix lors d’une soirée organisée par GDH
avec des fédérations.
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Les entreprises distinguées

VRD et espaces verts : TLM TP (07), Entreprise nouvelle (30), K9 construction (83), SAS Tee Paysage
(83), SRV Bas Montel (84), Vaucluse jardin (84).
Gros œuvre : Médiane (13), Batri Diaz (84).
Etanchéité : Sarl SMED (84) et GW Etanchéité (84).
Menuiseries intérieures et extérieures  :  Moine Menuiserie (13),  SPJ Menuiserie (83),  AMS (84),
Bernard Menuiserie (84), Dacos entreprise (84), Tiberghien menuiserie (84).
Serrurerie, Métallerie : AGC Concept (83), KDM Menuiserie (84), Marchal Métallerie (84).
Cloisons doublages, faux plafond et plâtrerie : Sas Garaffa (83)
Carrelage et faïence : Hote carrelage (30).
Peinture, nettoyage, revêtements de sols : By peinture (84) et Nouvosol (84).
Traitement des façades : SA Benedetti (84).
Electricité, courants forts et faibles : Eiffage énergie Méditerranée (13). SGS Energies (13), Labbe
groupe (30). Delta Sertec (84), Gerelec (84), Sarl Serti (84).
Ascenseurs : Paca ascenseurs services (13).
Chauffage, plomberie, ventilation, climatisation : EITP (13), Phinelec (13), Prox Hydro (13), Thermi
Sud (13), FTP Conception (84), Sarl ICP (84), JMS (84).
Automatismes : Brennus automatismes (84).

Les métiers de GDH

Grand Delta Habitat fait : de la location de logements, de l’accession sécurisée à la propriété ; de la vente
de lots à bâtir ; de la vente patrimoniale ; de l’aménagement urbain et de la gestion de propriété (syndic).

Amplitude géographique

La coopérative est principalement présente en Vaucluse et déploie ses activités dans le Gard, la Drôme,
les Alpes-de-Haute-Provence, les Bouches-du-Rhône, le Var et les Alpes Maritimes.

Une initiative peu commune, intelligente et responsable : la reconnaissance de la qualité de travail
des entreprises du BTP

Connaissez-vous l’histoire des pompiers de
Sorgues ?
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Du 15 novembre au 4 décembre, une exposition aura lieu en partenariat avec le SDIS 84,
l’Amicale des Sapeurs-pompiers de Sorgues et le concours de la famille Cabagni.

Connaissez-vous l’histoire des sapeurs-pompiers de Sorgues ? Créé le 25 janvier 1933, le corps des
sapeurs-pompiers de Sorgues ne dispose au départ que d’un simple dépôt incendie, place Charles de
Gaulle, sous l’ancienne mairie, pour stocker le matériel et la fameuse motopompe. Les sapeurs-pompiers
de Sorgues, aujourd’hui intégrés au Service départemental d’incendie et de secours de Vaucluse, ont une
longue expérience du feu et de la protection civile. Depuis leur première caserne, avenue de Cessac,
inaugurée dans les années 1950 à leur installation récente dans le centre de secours renforcé route de
Vedène, toute l’histoire est aujourd’hui retracée dans cette exposition.

À l’origine de cette exposition, le Major Guy Cabagni, ancien sapeur-pompier volontaire aujourd’hui
décédé, souhaitait montrer l’intemporalité de la dévotion de ces femmes et de ces hommes au service de
la population. Cette rétrospective met à l’honneur les anciens pompiers tout en montrant l’évolution de
leurs missions jusqu’à nos jours.

Pôle culturel – Hall d’exposition. Entrée libre. Plus d’informations : 04 86 19 90 90.

https://www.facebook.com/sdis84
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Clinique Fontvert Elsan à Sorgues, des
lunettes connectées pour opérer

À la Clinique Fontvert Elsan de Sorgues, les nouvelles technologies font leur apparition lors de
chirurgies du genou. Le Docteur Jean-Pierre Perrier, chirurgien orthopédiste et traumatologue,
un des pionniers français de la chirurgie assistée par ordinateur, opère désormais avec des
lunettes de réalité augmentée.

Celles-ci, développées par la société Pixee Medical, sont dotées d’une caméra monoculaire qui permet de
combiner réalité augmentée et mesures avec une précision millimétrique. La réalité augmentée permet
ainsi au chirurgien de superposer des informations réelles et numériques sur un écran virtuel et ainsi de
mieux contrôler le geste opératoire.

Du côté du chirurgien

Le docteur Perrier est guidé grâce à plusieurs capteurs positionnés sur le genou du patient. Le logiciel
des lunettes (des Vuzix M400) peut afficher des images et données pour guider la vision en temps réel,
sans quitter le champ opératoire des yeux. Le chirurgien peut plus facilement se concentrer sur la
sécurité du patient, tout en obtenant des informations ultra précises comme l’épaisseur de la coupe, le
positionnement de l’implant ou encore la tension ligamentaire. Il gagne ainsi en précision dans ses gestes
et en qualité dans l’intervention.

Du côté du patient

De leur côté, les patients bénéficient d’une prothèse bien équilibrée facilitant la rééducation. Cette
technique, moins invasive, permet également d’optimiser leur récupération postopératoire.

La réalité augmentée

Elle permet de voir à travers les champs opératoires, la peau et les os, de visualiser et de planifier en 3D
l’intervention sous forme d’hologrammes en superposant informations réelles et numériques en 3D sur
un écran virtuel. Enfin cette technologie promet de contrôler et d’assurer le geste opératoire dans le
cadre de chirurgies moins invasives.

https://www.elsan.care/fr/clinique-fontvert
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Pixee medical

Pixee medical, située à Besançon, est une startup créée en 2017 et spécialisée dans l’image, l’intelligence
artificielle, le développement de logiciel, l’instrumentation médicale et la règlementation. Elle travaille
particulièrement sur la chirurgie du genou, concurrençant les robots d’assistance pour le positionnement
de la prothèse. La technologie Pixee a franchi le cap des 500 chirurgies réalisées, emploie 30 personnes,
étend son développement via 20 distributeurs signataires et intervient actuellement dans 10 pays.

‘Le type sur le banc’, une pièce à ne pas
manquer au théâtre l’Astrolabe à Sorgues

https://www.pixee-medical.com/
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Ce week-end se joue une pièce exquise qui réserve à son public son lot de rebondissements. ‘Le
type sur le banc’ prendra place au théâtre l’Astrolabe à Sorgues, les samedi 2 octobre à 20h30
et dimanche 3 octobre à 17h00.

Gérard Thébault, directeur du théâtre l’Astrolabe porte une double casquette, il met en scène et joue
également dans cette pièce divinement bien interprétée. Quelques lignes qui, nul doute, nourriront votre
curiosité : « Lui : négligé, mal rasé, son univers : un banc public au pied d’un immeuble de bureaux. Des
arbres, des chants d’oiseaux, la tranquillité, absorbé par la lecture de son journal. Il semble attendre
quelque chose ou quelqu’un. Elle : avocate dynamique, soignée, plutôt jolie, le portable scotché à la main,
s’énerve facilement mais sait faire preuve de tendresse, parfois. Elle vient prendre 5 minutes de calme
après une engueulade avec son compagnon-patron. Une situation somme toute banale, que les caractères
des antagonistes va bouleverser et nous entraîner de la colère à la compassion, voire une certaine
tendresse, puis du rire aux larmes. Mais finalement le bon sens l’emportera…pour le meilleur ou pour le
pire. »

Auteur : Thierry Pochet, artistes : Jessica Nieto, Gérard Thébault, metteur en scène : Gérard Thébault.
Réservations,  cliquez  ici.  Découvrez  le  teaser  ci-dessous.  Réalisation:  Cédric  Nieto,
www.StudioDprod.com.  Découvrez  les  spectacles  de  l’Astrolabe  en  cliquant  ici.

Réalisation: Cédric Nieto, www.StudioDprod.com

L.M.
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